

SUSCRIPCIÓN
Casas Ibáñez,
un mes, 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre, 2 íd.
PAGO ADELANTADO.
Número suelto, 15 cts.

LA VOZ DEL DISTRITO

José Martínez

Anuncios y esquelas de defunción á precios convencionales.
No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

Año VIII

Semanario regional manchego

Núm. 351

Redacción y Administración: Rosario, 11 «» Casas Ibáñez 18 Abril 1924 «» Franqueo concertado

Curso de Conferencias Culturales

El día 12 tuvimos el gusto de escuchar al competentísimo perito agrícola don Demetrio Villena en su conferencia sobre «La Institución de la Tropa de Exploradores de este pueblo».

En un bonito exordio expuso el tema de su disertación y cantó las bellezas de las señoritas que asisten á estos actos culturales, las cuales obran como inspiradoras musas de poetas y oradores y á las que también dedica su trabajo como damas protectoras de la Institución que se va á fundar en este pueblo, supuesto que tiende al mejoramiento de la raza y al engrandecimiento de la madre patria, á la que debemos amar con todas las fuerzas de nuestro corazón.

Entre los pensamientos vertidos por el conferenciante no po-

demos dejar de transcribir los siguientes:

«Grande es el objeto perseguido por esta Institución y aún mayor en los actuales momentos en que empieza la nueva era de regeneración patria, y es necesario edificar sobre cimientos sanos y robustos que puedan sostener el peso que sobre ellos ha de caer; pues sabemos todos que cuando se empieza á construir sobre cimientos viejos y débiles la duración es imposible, y cuando se construye con materiales sanos y fuertes la obra es eterna; esto es un ejemplo claro y evidente de lo que hoy nos pasa. Si queremos hacer una España fuerte no hemos de perder el tiempo predicando á quienes ya no tienen espíritu ni fuerzas para comprender la obra de la regeneración; sino que debemos, sin perder momento, hacer juventudes sanas y robustas



Don Miguel Pérez García

ilustre médico y alcalde de esta localidad que el día 5 del actual obtuvo un gran triunfo al desarrollar el tema «El niño, la Escuela y los padres» en la conferencia á su cargo.

.....
que lleven inculcado en la sangre cuanto puedan hacer por la madre patria.» (Grandes aplausos premian estos razonamientos llenos de patriotismo).

Sigue el disertante explicando todo lo relativo á la formación de las Tropas de Exploradores, enumerando las grandes ventajas que han de obtener los jóvenes que se inscriban en ellas, tanto en su parte material, ganando en robustez corporal con los ejercicios, como en desenvolvimiento intelectual con las enseñanzas que han de recibir.

También nos hizo ver los beneficios que tendrán los que hayan pertenecido al Cuerpo de Exploradores, cuando les llegue el tiempo de cumplir el servicio militar; pues además de disfrutar por año 45 días de permiso por estar instruidos en primera enseñanza, gozarán de otros 45 días por pertenecer al expresado cuerpo; de modo que, de los dos años que dura el servicio en filas, sólo servirán 18 meses.

«Todas las enseñanzas, nos de-

cia, que se dan al Explorador, tanto en el orden físico como en el intelectual y moral, contribuyen á formar el carácter de los muchachos y hacerles adquirir hábitos de beneficencia y altruismo.» (Prolongados aplausos.)

Para terminar nos dió á conocer los requisitos que hay que llenar para pertenecer al cuerpo, como aspirantes y después como Exploradores de las distintas categorías; y después de dar las gracias á todos los oyentes, les pide que ayuden con todas sus fuerzas á fin de que la Institución sea pronto un hecho y sea así Casas Ibáñez el espejo en que se miren los demás pueblos para seguir el camino del engrandecimiento de nuestra querida España.

Una tempestad de aplausos premió el trabajo del orador al que felicitamos por el acierto con que ha desarrollado el tema objeto de su hermosa conferencia.

IPEIÉ.

La conferencia del sábado 19 estará á cargo de don Angel Pérez Zubizarreta, ilustre veterinario de la localidad.

NUESTROS POETAS

VIERNES SANTO

MEDITACIÓN

*Invade la tristeza la faz del santuario,
resuenan en sus bóvedas los ecos del Calvario
y cúbrese los cielos de un pálido sudario.*

*En la empinada cumbre del Gólgota homicida
al Dios que creó al mundo quitáronle la vida
y su dolor burlaron con mueca deisida.*

*Junto á la cruz, patíbulo del santo de los santos,
la virgen madre junta sus penas y sus llantos
con la Natura entera que muestra sus quebrantos.*

*Retumba airado el trueno, la obscuridad avanza,
los rayos y centellas bailan macabra danza
y el pecho del ungido lo hiere cruel lanza.*

*Huyen despavoridos judíos y soldados
saltando entre las peñas medrosos y agitados,
mientras allá, en el Cielo, se borran sus pecados.*

*Y sola... como un signo de paz y de ventura
se alza la cruz santa por entre la negrura
regando con su sangre la tierra vil é impura...*

ANTONIO VIÑOLO MONTES.

El patriotismo en las Escuelas

V.

ALBACETE.

No siempre nuestro Albacete ha

que dice de ella un historiador contemporáneo.

"La provincia de Albacete pertenece á la España primitiva y estaba enclavada en país celtíbero, si bien, una pequeña parte de sus pueblos corresponde á la Bastitania. Cuando empieza á sonar esta provincia es durante el imperio de los árabes en España; teatro fué entonces de los combates sostenidos entre cristianos y musulmanes, cuando pasado el estupor de las primeras conquistas se unieron todos para sacudir el yugo que les avasallaba.

"La provincia de Albacete, que sólo había sido una aldea de la jurisdicción de Chinchilla, empezó á medrar durante el reinado de los reyes Católicos; fué erigida en villa por don Alonso, marqués de Villena, hijo de Pedro IV de Aragón. Su vecindario era escaso cuando se hizo villa, estaba situada en el sitio que hoy llaman "Alto de la Villa", pero fué tomando luego gran importancia. Tanto en la guerra de la Independencia, como en la guerra Civil que siguió á la muerte de Fernando VII, tuvo esta provincia grandes contrariedades; en el año 1809, al paso del ejército del duque del Infantado, experimentó Albacete una horrorosa epidemia que diezmó á sus habitantes; en 1836 dicha villa fué atacada por Cabrera; en Septiembre del mismo año la facción Gómez penetró en Casas Ibáñez, incendiando y saqueando la población; en 1837 los carlistas entraron de nuevo en la población, se llevaron al Juez de

ostentado el prestigio de que hoy goza. Si nos remontáramos á una época lejana podríamos conocerla como una humilde aldea de la jurisdicción de Chinchilla. Ved lo

primera instancia y lo fusilaron en Chelva; á los dos años, siendo Comandante general de la provincia don Francisco Valdés, precisado á batirse contra su opinión con numerosas fuerzas carlistas, sufrió una derrota en la aldea de Serradiel y tuvo que retirarse al fuerte de Jorquera."

Hasta aquí la historia bélica de la población que un historiador refiere deteniéndose en la batalla de Almansa.

Pero en ella no encontraréis el desarrollo progresivo de esta ciudad que parece haber surgido como en los Cuentos de las Mil y una noches, al conjuro de la varita mágica de un hada milagrosa...; pero ello será objeto de otro capítulo.

JOSEFA CURET.

Cuando digas...

Es necesario pensar, que la Sociedad, precisa del esfuerzo individual como la cantidad necesita á la unidad para su formación.

Todos los seres de la Tierra por insignificantes que sean, han venido al mundo para exigir á los demás, sus derechos propios y cumplir por su parte multitud de deberes.

Por ley natural, el individuo necesita de sus semejantes, como cada uno de

ellos necesita de él. Sin embargo, el abuso de este concurso ha corrompido la Sociedad, porque el humilde se ha excedido en buscarle y el poderoso ha traficando como el vil mercader de tan sagrado deber.

La humanidad toda está enfangada en este cieno milenario y es preciso que las trompetas de la libertad ordenada suenen tanto y tan fuerte que, despertando hasta los más aletargados, entre en funciones la actividad individual, tanto, pues, que cada hombre pueda gritar con sano pulmon:

Soy libre, porque mis obligaciones ciudadanas las cumplo por voluntad propia.

Soy libre, porque con mis actos que ejecuto como ser consciente no daño ni perjudico á nadie.

Soy libre, porque cuando niño aprendí á amar la verdad y practicar el bien.

Soy libre, porque con mi trabajo vivo y satisfago mis necesidades todas.

Soy libre, porque gracias á mi esfuerzo cotidiano, en mi hogar las fatigas del trabajo se compensan con la alegría y la felicidad de la familia.

Soy libre, porque nunca pedí dinero al amigo ni soborné á nadie.

Soy libre, porque el gobierno de mi casa descansa sobre dos grandes columnas: el trabajo y el ahorro.

Soy libre, y por ello, me complazco con la amistad del pobre igual que con la del poderoso.

Entonces, cuando los hechos sean fiel corolario de estas palabras, la Sociedad

libre de prejuicios, habrá adquirido la máxima perfección que es á lo que todos debemos aspirar.

LUIS ARENAS Y GONZÁLEZ.

Casas Ibáñez y Abril de 1924

Desde Abengibre

Inauguración del turno de conferencias pro-cultura.

Como estaba mandado por el culto Delegado de este Distrito, hoy, se inaugura solemnemente el «Curso de conferencias culturales» en este pueblo, en el nuevo salón de la Escuela de niños.

Esta primera conferencia, que ha sido un verdadero acontecimiento cultural en este pueblo, ha estado á cargo del sabio Inspector jefe de la provincia y orador formidable don Joaquín Salvador Artiga. El espléndido salón de la Escuela se halla totalmente invadido de un selecto público.

Perfumes de mujeres encantadoras saturan este recinto de belleza y de espiritualidad. Es presentado el señor Artiga por el joven maestro nacional don Damián Henares. Empieza su bello discurso este valiente luchador, maestro de maestros, con un saludo lleno de gratitud y de simpatía hacia el digno Delegado don Enrique Sánchez Casero, que tanto se preocupa por que la Escuela nacional progrese y triunfe. Con una elocuencia arrebatadora sigue su hermosa disertación arrancando del audi-

torio prolongadas salvas de aplausos. Hace un lindo canto á la verdadera cultura, diciendo que el equilibrio es orden y el orden es seria disciplina espiritual. Una ovación entusiasta y conmovedora suena al final de tan elocuente discurso.

En resumen, que este nunca bastante alabado don Joaquín obtiene un rotundo triunfo más en su carrera oratoria.

Hacemos votos porque pronto podamos oírle otra vez y saturarnos de sus sabias enseñanzas.

El bondadoso párroco don Lino Piñero, también hace un breve y elocuente discurso, congratulándose del mejoramiento iniciado en la enseñanza y animando al auditorio para que siga cooperando en estos actos de sana confraternidad espiritual. (Fué muy aplaudido.)

El culto doctor don Gabriel Cazorla, con frases sinceras y sentidas, aplaude la labor de saneamiento de este heroico Directorio, en todos los órdenes de la vida. (Muchos aplausos).

Un admirable terceto intercala entre cada uno de estos discursos un selecto repertorio musical, ejecutado de una manera magistral,

Ha sido una verdadera y solemnisima velada literaria-musical de las que dejan una huella imborrable en los que sentimos de veras estas cosas de cultura y de arte.

UN ESPECTADOR.

16 Abril 1924.

De los trabajos que se publican en este periódico responden sus autores.

De Alborea

Conferencia de don Juan Mañas.

(CONTINUACIÓN)

Espíritu patriótico.

No solamente, señores, hace falta en España educar en sentido religioso y cristiano, hace falta también educar en sentido patriótico.

Hace falta despertar y avivar en las almas, el ideal sublime Patria.

Yo quisiera en esta tarde, que mi verbo, cual mágica corriente eléctrica, tocara todos los corazones españoles para que nunca se repitieran aquellas tristes y horrorosas escenas que tuvieron lugar en Barcelona, Zaragoza y últimamente en Málaga, que por sí solas son el deshonra y desprestigio de una nación.

Hace falta espíritu patriótico; «esa virtud del hombre civilizado» como dice el Catecismo del ciudadano publicado por el Directorio militar, Catecismo que debieran tener todas las familias para leerlo y explicarlo todos los días en la Escuela y en el hogar, «porque el patriotismo es el alma y la vida de las naciones y los pueblos».

Cuando ya con el alma en los labios pronuncio la palabra «Patria» la alegría y la más inenarrable de las emociones me hace temblar, porque en aquel momento toda la Historia de España venturosa ó adversa como cinta cinematográfica desfila ante mis ojos dilatados por el asombro. Siento correr por mis venas la sangre de aquellos héroes que se llamaron Ruiz Díaz de Vivar, alcalde

de Móstoles, cabo Nobal y el marqués de Santa Cruz, guerrero inmortal en Flandes. Recuerdo que en un rinconcito pobre, pero honrado y virtuoso, de esta hidalga y caballerosa tierra de Albacete donde por dicha nací, vieron mis ojos ondear la misma bandera gloriosa que onduló en Asia, en África y en Oceanía; que cuando me hice mozo juré defenderla con mi inteligencia, con mi sangre y con mi vida y una vez sacerdote ratifiqué ese juramento entre mi conciencia y Dios, jueces inexorables que maldicen á los perjuros de la Patria; que para esa bandera fué pequeño el Sol, necesitando para iluminarla la luz de los trópicos y los estampidos de sus truenos con salvas de honor á su paso triunfal y vencedor; que no bastó para besarla el movimiento suave y acariciante de la brisa sino que fué necesario el empuje de los tifones del Archipiélago filipino y las ráfagas huracanadas del Caribe y entonces le dije al Sol: no tienes rayos para alumbrarla; y á los truenos: no tenéis estampidos para saludarla.

Y cuando en tropel rumoroso se agelaron en mi mente los versos dulces como trinos de ruiseñor y la prosa alegre como cantos de alondra mañanera de Garciloro de la Vega, del Arcipreste de Hita, de Rodrigo Caro, de Francisco de Rioja, de Lope de Calderón y de Zorrilla, de Cervantes, de Quevedo, de Mariana de Melo, de Santa Teresa de Jesús y de San Juan de la Cruz, salieron á raudales de mis labios las armonías en que escribieron aquellos versos dulces

y aquella prosa inimitable. Cuando me repliego en mi alma de cristiano y de sacerdote y veo las agujas inmortales de la Catedral de Burgos, «oraciones petrificadas» como dice un poeta, las columnas marmóreas de la Mezquita de Córdoba, la divisa del Alhambra en uno de los frentes de la Alhambra de Granada: «Dios sólo es vencedor»; la Giralda de Sevilla por donde sube al cielo el alma alegre y la gracia de los andaluces y San Lorenzo del Escorial, octava maravilla del mundo, caigo de rodillas para adorar nuestro Dios, el Dios de los españoles. Y cuando interrogo á mi alma y mi alma me contesta: Eres hijo de aquellos guerreros, capaz de repetir sus hechos; hijo de aquellos poetas y de aquellos sabios, capaz de llegar donde ellos llegaron; hijo de esos templos, capaz de subir como Ignacio de Loyola, José de Calasanz y Teresa de Jesús la resbalosa montaña de la perfección cristiana, me siento abrumado y confuso bajo el peso de la Historia de España, de tan nobilísima ascendencia, y me enorgullezco pensando, que por haber nacido en España y ser español, era mía también, la gloria de aquellos héroes, la ciencia de aquellos sabios, la virtud de aquellos santos. (Aplausos).

Religión y Patria.

La Religión y la Patria han sido siempre las dos grandes ruedas de la humanidad.

Religión y Patria son dos amores que se funden en uno solo, como dos destellos de luz cuando se besan, como dos

notas de un mismo cantar, como dos latidos de un mismo corazón, como dos suspiros de una misma alma. Dos amores que son bálsamo consolador en el infortunio, freno en la dicha y aliento y energía en los decaimientos del espíritu. Dos arroyos que van al mismo Océano pasando por diferentes campiñas, dos corrientes que bajan de la misma altura: el amor á Dios y el amor á la Patria, el amor á la Cruz y el amor á la Bandera.

La Reconquista.

Abrid ese gran libro que tienen todas las naciones, en el que se ve lo pasado, se escribe lo presente y comparando lo presente con lo pasado, llega alguna vez á rasgar el velo tras del que se oculta lo futuro y en él veréis que fueron nuestros padres los que guardaron entre los valles de nuestras montañas los objetos de esos dos amores purísimos.

Los esfuerzos de la Media Luna que tuvo guerras valientes como pocos, los esfuerzos de aquella morisma que pasó el estrecho de Gibraltar á las órdenes de Tariq por mandato de Muza y dieron el primer trono árabe de España al primogénito de los Abderramanes, último vástago de los Omeyyas y que con el empuje de sus huestes guerreras llegó á apoderarse del Sur, del Este y del Oeste de nuestra querida Patria; los esfuerzos de aquellos hombres fanáticos que casi llegaron á las faldas Pirináicas acaudillados por Almanzor; los esfuerzos de aquellos árabes que sobre las ruinas del Imperio godo, vergonzosamente destruido junto á las riberas del

Guadalete, alzaron un trono á los Reyes de su raza y que sobre las ruinas de los reyes cristianos, quisieron en su osadía levantar el solio del Islamismo; los esfuerzos de aquella morisma que venía arrasando y destruyendo como las aguas de una inundación, se estrellaron contra las montañas Cantábricas, á donde no pudo llegar nunca el poder de estos árabes, en donde siempre reinó la Religión y la Cruz, en donde se encontraba escondida la última esperanza de la reconquista Patria; y cuando llegó el momento oportuno, salieron los españoles transformados en leones por estos dos grandes amores y empujándoles en la pelea durante siete siglos, les hicieron repasar llenos de vergüenza el Estrecho que antes habían pasado con gloria, volviendo al África con la ignominia en el rostro y libre de extranjeros el pueblo hispano, respiran sus hijos el aire de la libertad, á la sombra de sus árboles, en las estepas castellanas, sobre los picos de Monserrat, en el elevado morrón de España y en la sierra de Granada, cantando el himno sublime de la victoria y del triunfo, á la sombra de la bandera española, rematada por la Cruz de la Redención. Borrada la Religión y de un plumazo habréis borrado toda la historia gloriosa de la Reconquista. (Gran ovación).

(CONTINUARÁ)

SE ADMITEN ENCARGOS DE ENCUADERNACIÓN

De Villa de Vés

Con gran animación y no menos entusiasmo dieron principio en esta Villa, el día 6 de los corrientes, las conferencias culturales que con tanto acierto vienen dándose en todos los pueblos del Distrito, estando á cargo la primera del señor cura rector don Alfredo Carrión Carrión que disertó sobre «La Patria» en presencia de las Autoridades en el amplio local titulado «Salón de Recreo». (Grandes y prolongados aplausos premiaron su acertada labor).

Después habló el ilustrado médico titular don Luis Garrido sobre el tema «Higiene», quien dada la índole de la materia tuvo párrafos muy admirables que le merecieron muchos y entusiastas aplausos.

Ayer 13, desenvolvió magistralmente su disertación el culto maestro don Elisardo Delgado García que trató con alguna extensión sobre «Educación» tributándole el público grandes alabanzas y sinceras felicitaciones.

Luego conferenció la ilustrada y laboriosa maestra doña Carmen Benedicto acerca de la relación entre la Agricultura y la Escuela con tal acierto y habilidad que mereció grandes y atronadores aplausos, terminándose el acto con unos versos alusivos á estas fiestas escolares, recitados por los niños más adelantados de la Escuela.

En sesiones sucesivas es de esperar que ya por la competencia y amor que tienen á la cultura y la Patria, y dados

los cargos públicos además que ostentan los señores don Manuel Campa, perito electricista y jefe de la central eléctrica del salto del Molinar; don Sixto García Reyes, juez municipal; don Benjamín Bordería Valiente, juez suplente de dicho Juzgado; don José Carrión Piqueras, fiscal municipal; don Andrés Carrión Carrión, secretario del Ayuntamiento y don Antonio Alcalá, Guarda forestal del Estado, continúen celebrando cada cual la suya, dando así mayor realce y amplitud á estas manifestaciones tan útiles y provechosas para despertar en los pueblos la afición á la cultura.

CORRESPONSAL.

14 Abril 1924.

VOGES DE LA SEMANA

Próximas las fiestas de la Virgen de la Cabeza, empieza á notarse entre el vecindario extraordinaria animación; se habla de la celebración de una becerrada en la que tomarán parte aficionados de la localidad; habrá carreras de bicicletas; se jugará un gran partido futbol; se organiza un importante tiro de pichón; y, además, las empresas de los teatros «A B C» y «Liceo Ibañés» están en negociaciones con dos renombradas compañías de zarzuela y drama.

En las funciones religiosas pre-

dicará el reverendo Padre Exprit, redentorista de Valencia, el cual es ya conocido en este pueblo, por lo que es seguro se verá el templo lleno de fieles dadas las excelentes cualidades de orador sagrado que posee. El martes, día 29, habrá misa y sermón por el citado Padre, por ofrecimiento de una distinguida devota.

—En compañía de su bellísima hermana Paquita permaneció en Alborea el distinguido joven don Martín Valiente.

—De Villatoya para Ciudad-Rodrigo pasó el culto maestro nacional don Horacio Mesas.

—Han llegado de los distintos puntos donde cursan sus estudios los aprovechados estudiantes de la localidad.

—También llegó de Madrid el distinguido perito agrícola don Otelo Valiente Pérez.

—A su paso de Alborea para Albacete tuvimos el gusto de saludar al distinguido maestro nacional don Justo Berzosa.

—Ha permanecido en Valencia el sustituto de este Registro de la Propiedad don Antonino Domínguez.

TINTA PELIKAN

la mejor de todas. Se vende en esta
Imprenta y Papelería.

Perfumería GAL

MADRID

Recomendamos á Vd. adquiera nuestros
productos en el establecimiento de

GOBERNA HERMANOS

Esta Casa vende á los precios que marca
nuestro catálogo. Serán legítimos y estarán
en buen estado. Descónte de los que puedan
ofrecer á precios más reducidos.

Se Vende

una Casa, con horno para la elab-
oración de pan, situada en la
calle del Charco, núm. 22.—Infor-
mes en esta Redacción.

TODOS FUMAN

MI PAPEL

por su calidad y precio, siendo el primero y

UNICO ESTUCHE

que por dedicar sus cubiertas á publicidad
puede ofrecer al público sin desmerecer su clase

100 HOJAS

y una artística fototipia al final, por

10 CENTIMOS

Pida usted siempre «MI PAPEL»

Imp. y Papelería José M. Lahiguera

Si queréis vivir bien con los maridos,
lavad con jabón «FARO» los vestidos y si
así no se aplacan sus quimeras, probad
alguna vez con el «TIJERAS» pues en
todos los sitios que han probado les ha
dado excelente resultado.

Representante: ANTONIO GARCÍA TOMÁS.—Requena

Nuestro Mercado

Azafrán, 275 ptas. libra
Habichuelas, 1'20 id. kilo.
Azúcar, 1'90 id. id.
Arroz, 0'75 id. id.
Garbanzos, 1'20 id. id.
Jabón, 1'40 id. id.
Bacalao, 2'10 id. id.
Carne, 3'50 id. id.
Tocino, 4'00 id. id.
Pan, 0'52 1/2 id. id.
Aceite, 2'10 id. litro.
Vino, 3'25 id. arroba.
Patatas, 3'00 id. id.
Cebada, 8'50 id. fanega.
Candeal, 20'00 id. id.
Trigo, 19'50 id. id.
Harina, 57 ptas. los 100 kilos.

CLÍNICA

MÉDICO-QUIRÚRGICA

Calle de Fuente Grande, número 4.—FUENTEALBILLA

MÉDICO DIRECTOR

Don Salvador González Beltrán

MEDICINA Y CIRUGÍA

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

MATRIZ Y PARTOS

ENFERMEDADES SECRETAS

HORAS DE CONSULTA { DE 10 Á 12 MAÑANA
DE 5 Á 6 TARDE

CONSULTA GRATUITA PARA ENFERMOS

POBRES DE SOLEMNIDAD DE 5 Á 6 TARDE.

Gabriel Pérez

Procurador de los Tribunales

En esta Imprenta
se confecciona toda cla-
se de impresos á una ó
más tintas.—Esmero y
prontitud en los encargos.
Venta de tarjetas postales.
Se admiten encargos de
sellos de Cauchú.

Recibos de todas clases

Tinta Pelikan

ANTES DE HACER SUS

IMPRESOS

visite esta Casa.

LA VOZ DEL DISTRITO

SEMENARIO REGIONAL MANCHEGO

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Casas Ibáñez, un mes 0'50

Fuera, trimestre 2'00

Un año 7'20

PAGO ADELANTADO

Leed La Voz del Distrito

GOBERNA HERMANOS
CASAS IBÁÑEZ

Tejidos, Paquetería
:: y Quincalla ::

MUEBLES

“VILLA ALEGRE”
Molino Yesero (movido por electricidad) de Pascual G. Alegre
ENTRE LAS CARRETERAS DE CUENCA Y ALBACETE
CASAS IBÁÑEZ
Grandes existencias. Precio, 15 céntimos Arroba.

LAS BARRICAS

Descalzo y Viuda de Villena

Torcidos de Algodón propios para fabricación de géneros de punto, colores sólidos y Negro indestructible.—Puntillas, Bordados y Hules de todas clases.

Llop, 8, 10 y 12.—VALENCIA

LA LIBERTAD

ULTRAMARINOS
VENTA DE VINOS, LICORES Y JARABES

Único depositario para esta región de las acreditadas cervezas marca *Aguila y Estrella Dorada*

ANASTASIO RODENAS Cañada, núm. 18

SUCURSAL

Esquina de la calle de don Luis Barcala y paseo del General Ochando.

CASAS IBÁÑEZ (ALBACETE)

TINTA DE LA VILLE DE PARIS

La mejor que se conoce.—Se vende en esta Imprenta

Molino Moderno Aceitero

— de —

Ricardo Carrión Luján

Eras de Alcalá del Júcar

Ha quedado abierto al público, el que encontrará un inmejorable servicio y muchas comodidades. Gran prensa de cuatro columnas, pudiendo exprimir de cuatro á doce fanegas

EL BLANCO Y NEGRO

ALMACEN DE PAQUETERIA Y MERCERIA

Antonio Parra Cambraera

Plaza del General Espartero, núm. 1
y San Agustín, 24

Sucursal: Plaza Mayor, núm. 1

ALBACETE

EN ESTA IMPRENTA

se admiten encargos de encuadernación

Fábrica de Harinas.-Gabaldón y Cuéllar

CASAS IBÁÑEZ (ALBACETE)

Venta de Harina. Harinilla y Salvados de insuperable calidad.

En esta fábrica también se muele del público, por fracción de 20 fanegas en adelante.

Se compran trigos á precios corrientes.

Para ofertas dirigirse: en Villamalea, á Justo Martínez, en Navas de Jorquera, á Aurelio Rabadán y á dicha fábrica.

ESTA RECONOCIDO por el público en general que los mejores **Chocolates** son los de Alvarruiz, de Tarazona de la Mancha

ANTONIO VALIENTE

Fábrica de Tejas, Ladrillos, Baldesas y Baldosín.—Venta de Cementos

CASAS IBÁÑEZ

HIJOS DE ANTONIO JARA

Tejidos del País y Extranjeros

Fábrica de Alcohol de Vino

CASAS IBÁÑEZ

LA CATALANA

CONFITERIA, PASTELERIA Y REPOSTERIA

Gran surtido en mermeladas, frutas confitadas y toda clase de confituras.—Precios muy reducidos.—Se admite toda clase de encargos :- GENERAL OCHANDO, NÚM. 20 PEDRO BLESA JIMENEZ.—CASAS IBÁÑEZ.

Armando Ródenas, sastre

Maestro Aguiler, 1-2.—VALENCIA

Ofrece al público sus servicios y pone en conocimiento del mismo que, con el fin de atender á la numerosa clientela de su difunto hermano político, se propone hacer dos viajes al mes por esta región, sirviendo los encargos que se le hagan con la prontitud que se le exijan.

Residencia en Casas Ibáñez:

Calle de Don Andrés Ochando, núm.9

“LA SENDA”

POR

DON JOAQUÍN SALVADOR ARTIGA

INSPECTOR JEFE DE 1.ª ENSEÑANZA DE

ESTA PROVINCIA

Es un libro original, de orientaciones pedagógicas que conviene conozcan los maestros nacionales.

Se vende en esta librería al precio de 7'50 pesetas ejemplar.

FARMACIA

DEL LICENCIADO

DON C. CHILLERON

CASAS IBANEZ

FABRICA DE HARINAS

DE

ANGEL CUENCA

VILLAMALEA

Venta de Harinas, Harinillas y Salvados, inmejorables.

Servicio al público moliendo de 20 fanegas en adelante

Molino de piedra «Esmeril» para piensos; moltura 20 fanegas por hora y deja la harina á gusto del cliente.

Compra de trigos en dicha Fábrica y en el Molino de

Alcalá del Júcar

El que más anuncia más vende. Por eso debéis anunciaros en las columnas de este semanario, comerciantes.

SIEMPRE SON LOS MEJORES

CAFÉS, CHOCOLATES, THÉS, BOMBONES Y CAMELOS

LOS QUE EXPENDE LA CASA

TUPINAMBA ÚNICO representante en Valencia:

JOSE GRIÑAN.— DERECHOS. 3 (frente á la tienda de las Ollas)

LA MODERNA

H. DE LEONARDO GARCIA

Calzado de todas clases Especialidad en la medida

CASAS IBANEZ

GRAN FABRICA

DE

MOSAICOS HIDRAULICOS

DE

Antonio López Cuat

BAJO LA DIRECCIÓN DE

FRANCISCO VIDAL

Grandes existencias en todo lo concerniente á este ramo.

Calle de Serrano Alcázar (antes de los Baños) núm. 38.—ALBACETE

Antonio Celdrán Durán

Fabricante de Alpargatas

GRANDES EXISTENCIAS

CONFECCIÓN ESMERADA

Caravaca (Murcia)

TERCERO

CASA DE VIAJEROS

Concepción, 18

ALBACETE